

## La construction de la protection contingente dans le commerce international : une analyse de discours

### *The construction of contingent protection in international trade: a discourse analysis*

La thèse porte sur la protection contingente et la construction sociale de la notion de « commerce déloyal ». Elle vise à étudier les paradoxes que présente la protection contingente par le truchement d'une analyse de discours. L'analyse combine l'utilisation de la notion de récit et de coalition de discours. Les recherches portent principalement sur les débats contemporains portant sur ce type de protection commerciale et se concentrent en particulier sur le cas des Etats-Unis et de l'Union Européenne. La thèse étudie aussi bien le discours des autorités publiques que le discours d'une série d'autres acteurs, en analysant comme ces acteurs construisent le recours aux mesures de protection contingente en utilisant des récits spécifiques.

*This PhD thesis studies contingent protection and the social construction of "unfair trade". The focus is in particular on the paradoxes of contingent protection. This analysis resorts to discourse analysis by combining the concepts of narrative and discourse coalition. The research focuses on contemporary debates on this type of trade protection in two cases: the United States and the European Union. The thesis analyzes the way public authorities and other actors construct through various narratives the resort to measures of contingent protection.*

**Doctorant**  
*PhDResearcher*

Josué MATHIEU

**Financement**  
*Funding*

F.R.S.-F.N.R.S.

**Durée du projet**  
*Period*

2010 - en cours *ongoing*